

# 「2学期の87日間がスタート」

校長 髙 橋 憲 嗣

8月18日、約3週間とちょっとの夏休みが明け、子どもたちが元気に登校しました。始業式で私は、 授業の中でたくさんの「気づき」を出し合い、先生と一緒になって、その「気づき」について意見を出 し合い、学びを深め合ってください!という話をしました。

少し前の日本の学校の授業では、注意深く話を聞き、問題に対して正しい答えを導き、間違わないこと、ミスしないことが大事とされてきたように思われます。本来日本の学校は、子ども一人一人のよさを伸ばすための教育を進めてきたはずなのですが、多くの子どもたちをまとめて効率的に指導するために、「詰め込み教育」なるシステムが戦後の高度成長期に端を発し、全国に行き渡ってしまいました。一時期「ゆとり教育」が提唱されましたが、「学力低下」が叫ばれてからは一挙に指導内容が増加・・・一人一人のよさの伸長はどこへ・・・。しかし、コロナ禍がこれまでの常識をことごとく塗り替えていき、世の中も人の生活をも変えてしまいました。そして今、予測困難な社会の中で必要となったのは「問題発見力」であり、未知なる問題に対してでも、まずは挑戦!やってみること、違っていれば、また違う対応に切り替える「勇気」が大切であると言われています。そのためには、子ども一人一人の「気づき」を認め大切にし、考え、行動する「自信や勇気」をもてる子どもたちを育んでいくことが重要となったのです。そう、今こそ、本校のような小さな学校が、上記のような教育活動を進めていく必要があると考え、全教職員と思いを共有し、取り組んでいるところです。

始業式では子どもたち一人一人が「夏休み楽しかったことと2学期頑張りたいこと」を発表しました。 夏休みの思い出として家族で出かけたことや、楽しかったこと、努力したことなどが紹介されました。 2学期に頑張りたいこととして、行事や学習を挙げる子どもたちが多くいました。その思いを大事にしていきたいと思いました。子どもたちが毎日元気に登校できるよう、安全・安心な学校を全力で維持してまいりますので、体調管理を含め、保護者の皆様のご協力を、2学期間もどうぞよろしくお願いいたします。

### 4年ぶりの目梨泊神社祭(8/9・10)





目梨泊神社祭も令和元年以来の4年ぶり通常開催となりました。残念ながら体調不良の児童が多く「よっちょれ」披露にはなりませんでしたが、宵宮では自治会の青年部、婦人部の皆さんによる出店、地域みんなでたのしいビンゴ大会を実施。本祭は御神輿渡御を行った後、婦人部の皆さんからとてもおいしいオードブルをご馳走になりました。楽しい夏の思い出をありがとうございました。

### 2 学期始業式(8/18)

24 日間の夏休みを終えて 2 学期がスタートしました。 1 学期 終業式に校長先生が、学校での学びを「ピザの具」に例えてお話 しましたが、始業式ではその振り返りとともに 2 学期は「たくさ ん、気づこう」を目標にして頑張ろうと呼びかけました。

児童からは夏休みの思い出と2学期の抱負を一人一人が発表しました。児童それぞれの思いが達成される学期となることを、職員一同しっかりサポートしていきます。



### 夏休み自由研究力作ぞろい















8月いっぱい多目的室前の廊下に展示していました。児童それぞれの個性が発揮された力作ぞろいでした。冬休みの自由研究も楽しみです。

## 【お知らせ】第1回学校評価集計結果・一日防災学校

7月に実施しました児童・保護者・職員によるアンケート集計結果につきましては次頁に掲載されているとおりです。改善すべき点については職員会議にて共通理解を図り、2学期における教育活動で実践して参ります。アンケートにご協力いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。

一日防災学校については最終頁に掲載したとおりです。防災教育を児童だけでなく、地域に住むみんなで学習し理解を深める取組で、宗谷管内全小中学校で実施しているものです。今年は津波について稚内地方気象台職員をお迎えして実施します。時節柄お忙しい時期ですが、地域の皆様もお誘い合わせの上ぜひ、ご来校ください。

# 

1日(金) 遠足

5日(火) 全校集会 移動図書 (本の返却忘れずに)

6日(水) 遠足予備日

8日(金) 児童会

11日(月) 学芸会特別時間割開始

12日(火) 一日防災学校

14日(木) お便り配り

18日(月) 敬老の日 (敬老会は実施しません)

19日(火) 登校日になります

20日(水) 移動図書(本の返却忘れずに)

23日(土) 秋分の日

25日(月) 貯金日

28日(木) 学芸会総練習

29日(金) あゆみ配付日

10月1日(日) 学芸会

本校ホームページで随時ブログを 更新しております。右 QR コードを



ご利用ください。

目梨泊も一段と忙しい時期になりますね。安全と大漁をご祈念申し上げます。

### 5

1

# 児童・保護者アンケート集計結果 学校評価 (中間評価) 枝幸町立目梨泊小学校

いては、年度当初にお示しした本校の重点教育目標に対しての達成具合を確 お忙しい中アンケートにご協力いただき感謝申し上げます。集計結果につ 認するため、項目を絞って掲載いたします。

**令和5年度** 

肯定的評価は、「そう思う」「ど ちらかと言えばそう思う」をあわ せた割合です。

平均は「そう思う」を4点、「どちらかと言えばそう思う」を3点、「どちらかと言えばそう思わない」を2点、「そう思わない」を2点、「そう思わない」を1点にして計算しています。

有効回答数 児童8、保護者4、教職員8

目梨泊小学校だより												:	令和	05£	F8,	31E	3 N	Vo		
中間評価 ○は成果のあったもの ●は改善すべき課題 →は改善の方策です		〇目的や目標を持って取り組む姿勢は達 成度が高い。	<ul><li>●家庭字智の智慣については、実際目の 当たりにする保護者から見ると達成度は (年)、</li></ul>	せる。 →家庭学習については、発達段階に応じて自主性が育まれるよう学級での事前指	導を充実させる。  ●算数の授業における、児童の理解度は	なもあい。	- KYSUIII SOJUK HOJO 1777 SIX米ノ くり」を進めるとともに、発達段階に向いませばませる光路はなら等に下回。	こで検集中の子宮規律の側は各図る。	THILL	<ul><li>●思いやりや他者の尊重に関しては、保護者で心配しているご意見がある。</li><li>→2学期は学芸会の取組をはじめとした</li></ul>	学校行事や児童会活動を通して、思いやりや他者を尊重する心を育んでいく。					○児童のスポーツに関する意欲は高い。 ・ 10 画料が出ればないなっ 1 5 000年1	ータ・グ 生乳 能力 が、同められ、もみ し を	O概ね肯定的な評価をいただいた。今後 とも地域との連携を密にしていきたい。		
容観的		令和5年度NRT検査 偏差値平均 国語48.0 算数46.5 1学期未チャレンジテスト 学校平均正答率 国語65.1 算数69.2 (いずれも全道平均以上)							6月における いじめ調査での認知1件 本人への指導、保護者への 報告と協力をお願いした。							新体力テスト総合判定 C以上62.5%				
教職員	平均	3.0	3.6	3.0	3.4			3.4	3.4	3.5	3.5		3.6	3.3	3.1	3.4	3.4			
	肯定的評 価(%)	88	100	88	100			100	100	100	100		100	100	100	100	100			
保護者	平均	3.3	3.0	2.8	3.3				3.0	2.8	3.0		3.3			3.5	0.4	3.5	3.5	
	肯定的評 価(%)	100	100	50	100				75	75	100		100			100	100	100	100	
ے	平均		3.1	3.3		3.1	3.1	3.1	3.1	3.5	3.6	3.5		3.4	3.6	3.8	3.3			
温量	肯定的評 価(%)		88	75		88	63	75	75	88	88	100		100	100	88	88			
養問事項		児童は自分の思いや考えを伝える力を身につけ ている。	目的や目標をもち、最後まで粘り強く取り組む ことができている。	自分で計画を立てて家庭学習に取り組んでい る。	よくわかる授業づくりを行っている。	国語の授業はよくわかる。	算数の授業はよくわかる。	毎日の授業は楽しい。	児童はルールやきまり、マナーを守れる。	児童は思いやりの気持ちや他者を尊重する心が 育っている。	児童は元気にあいさつ <i>い</i> たり、目上の人に丁寧 な言葉遣いができる。	児童はみんな仲良く、居心地がよい。	いじめを防止する取組を行っている。	道徳の授業で自己に置き換えて考えられる。	児童会や委員会活動を充実させている。	児童はスポーツや体を動かすことを好み、 意欲 的に取り組んでいる。	児童は自他の安全に気をつけて生活している。	学校は、家庭に学校の情報や子供の学習・生活 の様子をわかるように伝えている。	学校は、児童や保護者の悩みについて、親身に 相談に乗ったり、適切に対処している。	
アンケート数値目標		児童・保護者・教職員 肯定的75%以上、平均3.0以上	家庭学習時間 学年×10分+10分が100%						児童・保護者・教職員 肯定的75%以上、平均3.0以上	(いじめ解消率 100%)						児童・保護者・教職員 肯定的75%以上、平均3.0以上	(新体力テスト総合判定C以上の児童100%)	保護者 肯定的75%以上、平均3.0以上		
ř.	百首		〈田〉	学 で 5.50	子 大 中						《徳〉協働して、粘め強く	努力できる 子ども				\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\	女主に 行動できる子ども		字校・多庭この連携	<u> </u>

自由回答 近年、子供達が通学の際に交通事故に巻き込まれるという出来事が多く報じられ、心配です。子供達が歩くのは少しの距離ですが、国道はトラックや観光のバイクも多く、スピードを出している車がほとんどに感じます。 信号の所でも、信号無視をする車や、特に冬場には止まれない車も多いです。毎日の登下校時は先生達が見守りをして下さってありがたく思います。更に対策として信号機の手前から目立つ様な立て看板をしたりして、ド ライバーに通学路を強くアピールするのもいいのでは?と思うのですが。自治会や町と要相談なのでしょうか…?(名寄の隣の風連地区にある立て看板が効果的に感じたので。)

# 令和5年度 枝幸町立目梨泊小学校



日時 令和5年9月12日(火) 10:30~11:15

場所 目梨泊小学校 体育館

地域の皆様もぜひご参加ください。

参加される方は当日 10:25 までに体育館へお

越しください(途中参加も歓迎です)

内容 稚内地方気象台職員による防災学習

津波実験装置の実演もあります。

「一日防災学校」は児童だけでなく、保護者や地域の皆様にも防災学習に参加していただき、地域の防災力向上を図る全道的に取り組んでいる学習です。

豊かな恵みをもたらす前浜は、津波の恐ろしさも抱えています。お忙しい時期ですが、お誘い合わせの上ぜひご参加ください。

お問い合わせは教頭(学校 0163-62-1989)まで